

Kammerorchester LA FOLIA Zürich

Gönnerverein

Jahresbericht 2016

Mitte Januar erlebten eine ganze Anzahl Mitglieder des Gönnervereins einen schönen Anlass im Alleehaus Neumünster: der mit dem Orchester befreundete Musiker und Komponist Arthur Lilienthal sprach zum Thema „Die Kunst des Zuhörens“ und nahm uns mit Musikbeispielen auf eine Reise durch alle musikalischen Stilepochen mit.

Das Orchesterjahr begann mit einem speziellen Konzert in der Kirche Balgrist: ein Ensemble, gebildet aus 13 Orchestermitgliedern und Zuzügern, spielte geistliche Musik von Josef Haydn (Die sieben letzten Worte unseres Erlösers am Kreuze) und Giovanni Battista Pergolesi (Stabat Mater) mit Viviane Hasler, Sopran, und Renate Berger, Mezzosopran. Das Konzert wurde vom Gönnerverein mit CHF 3'000 unterstützt. Die Idee ist, die beiden Werke in den nächsten Jahren in der Passionszeit in anderen Kirchen nochmals aufzuführen. – An diesem Konzert spielte unser langjähriger Konzertmeister Thomas Läubli zum letzten Mal mit. Sein Nachfolger ist Arsen Stepanyan.

Im Juni und im November spielte das Orchester zwei vielseitige Programme je drei Mal. Speziell hervorzuheben ist die Uraufführung von „Always on my mind“ für e-Gitarre und Orchester, ein von Stephan Matthys, unserem Stimmführer der 2. Violinen, komponiertes Stück, bei dem er selbst die e-Gitarre spielte. Auch sonst bestand das Sommerprogramm aus selten gehörten Werken von Oscar Straus, Joseph Schubert und Keith Jarrett. Als Solistin wirkte Kio Seiler mit; sie spielte Geige und Bratsche. – Ganz anders die Adventskonzerte: sie bestanden aus Werken von Bach, Haydn, Mozart und Borne (Bizet) und erzielten auch dank der Flötistin Sabine Poyé Morel vom Tonhalle-Orchester einen sehr schönen Erfolg. Zwei Hörner und drei Oboen trugen ebenfalls zum festlichen Charakter der Musik bei.

Erstmals konnte ein Teil des Orchesters an einem privaten Anlass, am Weihnachtsabend des Rotary-Clubs Zürich-Limmattal, auftreten. Gespielt wurde ein Teil des Sommerprogramms, wiederum mit Kio Seiler als Solistin. Die Freude der zahlreichen Zuhörer war gross, und wir konnten einen Ueberschuss für die Orchesterkasse erzielen.

Zu Entwicklung des Gönnervereins: im Jahr 2016 sind zwei Paar- und fünf Einzelmitglieder ausgetreten, vier davon wegen Hinschied oder aus Altersgründen; zwei Paar- und zwei Einzelmitglieder stiessen neu dazu. Der Verein zählte Ende 2016 33 Paar- und 51 Einzelmitglieder. Viele befinden sich schon in fortgeschrittenem – wenn auch rüstigem – Alter. Es wäre wichtig, jüngere Mitglieder dazuzugewinnen.

Die Vereinsrechnung 2016 wird an der Versammlung aufgelegt. Sie schliesst mit einem Aufwandüberschuss von CHF 1'847.50 und einem Vereinsvermögen von CHF 21'017.59 ab. Herzlichen Dank allen Mitgliedern für die Bezahlung des Jahresbeitrages, der von den meisten aufgerundet wird.

Zürich, 7. März 2017

Dietrich Pestalozzi, Präsident



Verein Freunde und Gönner des Kammerorchesters La Folia Zürich



Vorstand:

Dietrich Pestalozzi, Mühlehaldenstrasse 25, 8953 Dietikon, dietrich.pestalozzi@pestalozzi.com
Charlotte Diener Irniger, Pilgerweg 3, 8044 Zürich, chdiener@bluewin.ch
Christian Scherer, Im Zehntengfrei 19, 4102 Binningen, christian.frank.scherer@gmail.com